







"Nuestro estilo es natural, sereno y atemporal. Buscamos espacios cálidos, funcionales y sensoriales, que reflejen la identidad de quienes los habitan"

> Jimena Ruiz de Landa y Ainhoa Arrizabalaga Rodríguez, arquitecta y aparejadora





FOTO MIKEL ALLIC

namorados de su céntrica ubicación, rodeada de naturaleza, v el potencial de su espacio, además de una buena arquitectura original y un espectacular jardín, los nuevos propietarios de esta vivienda - en la zona de Vitoria-Gasteiz (Álava) - no dudaron en hacerse con ella y ajustarla a sus necesidades. Para ello, recurrieron a la arquitecta Jimena Ruiz de Landa y Ainhoa Arrizabalaga Rodríguez, aparejadora, ambas del estudio RDL arquitectura e interiorismo.

La villa disponía originalmente de un jardín al norte con mucho encanto, pero no estaba abierta a él, "así que uno de nuestros principales objetivos fue integrar el jardín en el interior y que todas las estancias estuvieran orientadas a él", cuenta la arquitecta Ruiz de Landa; a lo que Arrizabalaga añade que "los propietarios deseaban luz natural y máxima altura de techos. Así que abrimos un gran hueco central en la fachada sur para aportar luz en la escalera, dándole a ésta un gran protagonismo –se ha diseñado con una barandilla de fábrica. con formas redondeadas, realizada en obra artesanalmente y revestida de microcemento en tonos claros-".







## Planta exterior de la vivienda

Uno de los principales objetivos del estudio de arquitectura fue integrar el jardín en el interior y que todas las estancias estuvieran orientadas a él.



La vivienda estaba cerrada al exterior. Se abrió la fachada sur y se diseño un patio inglés para conectar visual y fisicamente con el exterior

Al tratarse de una villa aislada de 1974 hubo que redefinir los espacios y las aberturas. "La mayor dificultad residía en adaptar una arquitectura de los años setenta a las necesidades actuales, incorporando los estándares de una vivienda pasiva sin desvirtuar su identidad original. El reto técnico consistió en mejorar el comportamiento térmico de la envolvente y optimizar la orientación y la captación solar, todo ello respetando las proporciones, materiales y elementos de la vivienda", explica la arquitecta.

A nivel emocional y espacial, el desafío más motivador fue lograr una atmósfera cálida, luminosa y estrechamente conectada con el jardín, reforzando la relación interior-exterior. Se eligieron materiales naturales y texturas para generar calma y atemporalidad y se decantaron por un diseño del mobiliario a medida, formas suaves e iluminación cálida, que contribuyen a crear una atmósfera acogedora; en las tapicerías, cortinas y alfombras, se utilizaron lino, algodón y lana, que aportan mucha suavidad.

La combinación de madera natural, los revestimientos de arcillas y los solados pétreos, han sido el hilo conductor de este proyecto, respetando la estructura original de muros de carga de la vivienda.

Este equilibrio entre diseño y eficiencia energética, define el espíritu del proyecto: una intervención contemporánea, sostenible y consciente con el medio ambiente que preserva la esencia de lo existente, mientras lo prepara para el futuro.

VER GUÍA DE TIENDAS





## INSPÍRATE

## CONECTAR CON EL PAISAJE

RDL arquitectura e interiorismo se distingue por su sensibilidad hacia la arquitectura preexistente, la integración del entorno natural en el diseño interior y la atención al detalle en el tratamiento de materiales, luz y proporciones. "Buscamos siempre soluciones funcionales, cálidas y coherentes con el estilo de vida de quienes habitan los espacios", aseguran Jimena Ruiz de Landa, arquitecta, y Ainhoa Arrizabalaga Rodríguez, aparejadora, responsables del estudio. Destacamos la forma en la que se ha conseguido que esta villa, con un jardín consolidado con mucho encanto, acabara integrándose en el interior y que todas las estancias estuvieran orientadas a él. Se abre a la fachada norte creando un porche y se diseña un patío inglés en la fachada sur para conectar visual y físicamente con el exterior, además de permitir mayor entrada de luz.

Rincón de relax. Si dispones de un pequeño espacio en casa, crea tu rincón de lectura con chimenea. Basta con una chaise longue (ésta es de Rue Vintage 74) y una mesa auxiliar. Añádele un poco de arte (como este cuadro, de Ángel García Allegro para ArtFull House). Y listo.





El dormitorio de los peques también necesita piezas de diseño que definan el espacio, como esta butaca: La Chaise, de Charles & Ray Eames, para Vitra.

Los espejos sin marcos y ajustados a pared son perfectos para multiplicar la sensación de luz y espacio. Aqui, favorecen la impresión de profundidad.

